

Les régions de montagne européennes doivent faire face à des handicaps économiques, liés à leurs situations géographiques et environnementales particulières ainsi qu'à des problématiques spécifiques d'aménagement du territoire. Cependant, ces régions ont mis en avant diverses solutions pour compenser ces handicaps et pour adapter leur développement territorial à leur environnement. Le projet "Euromountains.net", en partie financée par l'Union Européenne (Fond Européen de Développement Régional) du Programme INTERREG IIIC, vise à identifier les modèles de compensation de handicaps économiques et d'aménagement du territoire en zones de montagne, ainsi que les facteurs de succès transférables liés à la collaboration entre les différents secteurs. L'identification et la diffusion de ces modèles enrichiront la gamme d'"outils" à disposition des collectivités territoriales pour contribuer au développement durable en montagne et/ou limiter l'exode.

Trois thèmes seront approfondis dans cet objectif :

- 1/ l'amélioration des services en montagne (services publics ou privés: infrastructurelles, socio sanitaires, culture et loisirs);
- 2/ le développement et la promotion des ressources et des produits de qualité de montagne;
- 3/ La défense et la gestion de l'espace rural fragile, des paysages et des ressources naturelles en zone de montagne.

Le partenariat se compose de 13 partenaires représentés par 11 autorités régionales dans 5 pays membre de l'Union (Ecosse, Espagne, France, Italie, Portugal) et en Norvège. Il couvre de nombreuses régions de montagne et massifs européens, permettant un échange d'expériences particulièrement riche dans chacun des thèmes et assurant le caractère réellement européen des actions et des résultats du projet.

Débutant en juillet 2004, les activités et réalisations effectives du projet se dérouleront principalement de la façon suivante: 1/ Pour chaque thème, un groupe de partenaires réalisera des études locales pour réunir des exemples de projets, identifier le caractère transférable de leur succès et les améliorations possibles, 2/ L'échange et la diffusion des résultats se feront au moyen de voyages d'étude par binôme de partenaires, de rapports synthétiques par zone et par thème, et de séminaires thématiques impliquant la participation de tous les partenaires, 3/ Le développement de modèles et propositions communes seront présentés à partir des résultats des séminaires et lors d'une conférence finale, 4/ La mise en place d'un site Internet (www.euromountains.net) spécifique au projet sera proposé pour favoriser les échanges entre les partenaires tout au long du projet, et pour diffuser plus largement les résultats, 5/ Une coopération renforcée entre partenaires sera encouragée en réalisant des initiatives de type : échange de personnel, réunions en sous-groupes pour préparer des opérations communes, des actions d'information et de diffusion plus ciblées.

Geography and fragility of the environment pose certain challenges to Europe's mountain areas, be it simply elevated costs or extra difficulties in territorial development. However, the mountain regions have found ways to deal with these handicaps and to adapt their development efforts to the physical context. Part-financed by the European Union (European Regional Development Fund) within the INTERREG IIIC Programme, "Euromountains.net" -project aims to identify and collect these innovative solutions, their transferable success factors, and to methodologically work together to find further new strategies. These solutions will enrich the toolbox in disposal of the local authorities that work for the sustainable development in the mountains, and maybe help them to face and reverse the continuing exodus from these regions.

"Euromountains.net" will be concentrating on three specific themes:

- 1/ Improving the public and private services in mountains (infrastructures, culture and free time, health and social services, etc);
- 2/ Developing and promoting mountain resources and quality products;
- 3/ Managing the fragile mountain landscape, rural environment and natural resources.

The project partnership includes 13 partners representing five European Union Member States (France, Italy, Portugal, Spain, UK) and Norway and representing mainly regional authorities. It covers a variety of mountain regions, allowing an interesting exchange of experiences in each theme and assuring the true European nature of the project activities and results.

Starting in June 2004 and continuing for three years, activities can be roughly divided in five categories: 1/ For each research theme a group of partners conducts local studies to collect examples of projects, identify transferable features of their success and possibilities of improvement. 2/ Exchange and dissemination of results is ensured through study tours in pairs of two partner organizations, elaboration of synthetic reports by area and theme, and conducting thematic seminars involving all partners. 3/ Common strategies and proposals are developed based on the results of the seminars and the final conference. 4/ Project Internet site (www.euromountains.net) promotes exchanges between partners and disseminates results to a wider public. 5/ Cooperation between partners is further reinforced through staff exchanges, subgroup meetings to prepare common operations, and more targeted information and dissemination actions.



PARTNERS

Provincia di Torino
assessorato all
Agricoltura e
Montagna
Piemonte, Italy



Oppland
fylkeskommune
Oppland, Norway



Provincia autonoma di Trento
Trentino, Italy



Sogn og Fjordane
fylkeskommune
Sogn og Fjordane,
Norway



Regione Autonoma Valle d'Aosta
Assessorato
Agricoltura,
Risorse naturali e
Protezione civile
Valle d'Aosta, Italy



Telemark
fylkeskommune
Telemark, Norway



IREALP
Lombardia, Italy



Diputacion provincial de Cordoba
Andalucia, Spain



Conseil Regional Rhône Alpes
Rhône Alpes,
France



Diputacion provincial de Palencia
Castilla y León,
Spain



Highland Council
Highlands, UK



ADRAT-Asociacao de Desenvolvimento da Regiao do Alto Tamega
Alto Tâmega,
Portugal



Buskerud fylkeskommune
Buskerud, Norway



Euromontana



www.euromountains.net

email : euromountains.net@euromontana.org